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Mot de la présidente 
 
La toute première année s’achève et elle sera mémorable ! 
 
Nous avons débuté l’année à l’école primaire 036 jusqu’en novembre. Compte tenu des retards 
causés par la pandémie, la construction de l’école n’était pas terminée pour la rentrée scolaire 
2021. Étant une école primaire, elle n’était pas adaptée pour l’offre de service au secondaire, 
par exemple il n’y avait pas de laboratoire de sciences. En plus une partie du matériel accusait 
des retards de livraison tel que du mobilier. 
 
Tous étaient très soulagés en novembre quand l’école a enfin ouvert ses portes ! Les jeunes ont 
terminé à la 036 le jeudi, ont eu une pédagogique le vendredi et ont débuté dans la nouvelle 
école le lundi. Donc si vous avez bien compté, c’est bien en seulement 3 jours que tout le 
déménagement s’est effectué. Bravo à l’équipe pour cette organisation de taille ! 
 
L’ouverture d’une nouvelle école requiert beaucoup de travail. Puisque la région n’a pas eu de 
nouvelle école secondaire depuis près de 20 ans, ces enjeux étaient peu connus. 
Heureusement, nous avons une direction et une équipe-école d’expérience qui a su relever le 
défi de façon exemplaire. 
 
Les élèves et le personnel ont vécu toute une année avec l’ouverture de l’école et le 
déménagement. En plus, le tout s’est fait en pleine pandémie mondiale de la Covid-19. Cette 
pandémie a aussi apporté son lot de défis tel que le port du masque, la distanciation physique, 
l’école en mode virtuel, l’annulation d’activités scolaires.  
 
Malgré tous les défis et avec beaucoup de résilience, de détermination, de travail, de patience 
et d’adaptation, la première année de l’École secondaire de la Nouvelle-Ère fût un succès.   
 
 

AGA 
 
L’assemblée générale annuelle a eu lieu le 14 septembre 2021 via Teams. Lors de cette 
rencontre, nous avons élu le tout premier conseil d’établissement de l’école. Il y a donc des 
postes qui ont été nommés pour 2 ans et d’autres pour 1 an afin d’assurer une rotation des 
nouveaux membres pour les années à venir. Je vous invite déjà à la prochaine AGA qui aura lieu 
le 13 septembre 2022. 
 
 

  



 

  

RAPPORT ANNUEL CÉ – DE LA NOUVELLE-ÈRE 2021-2022 3 

 

Dates des séances 
 
Le conseil a tenu 6 rencontres publiques avec quorum. Selon les mesures sanitaires en vigueur, 
certaines séances ont été tenues en présentiel et d’autres en virtuel via Teams. 
19 octobre 2021  12 avril 2022 
9 novembre 2021  10 mai 2022 
22 mars 2022   14 juin 2022 
 
 

Membres 
 
Membres parents     Membres du personnel de l’école  

Audrey Proulx  Présidente    François Boisvert Enseignant, secrétaire 

Normand Robert Vice-Président   Eddie Longchamps Enseignant 

Jacques Pilote  (EHDAA)   Sabrina Labelle Enseignante 

Janie Saumure  (Comité parents)  François Bélanger  Technicien en loisirs 

Mario Francoeur     Véronique Lauzon T.E.S. 

Johanne Blais  (substitut) 

Natacha Levesque (substitut) 

 

Membre représentants des élèves   Direction (non-membres) 

Alexia Chher      Danièle Bolduc Directrice  

Perrin Manirakiza     Annick Madore Directrice adjointe 

 
 

Clientèle 
 
La clientèle pour l’année 2021-2022 est de 591 élèves. Nous avons des jeunes dans les volets 
sportifs, sciences et robotique et art plastiques ainsi qu’en adaptation scolaire et en 
cheminement particulier. Nous avons aussi des classes pour les élèves ayant le trouble du 
spectre de l’autisme (TSA). La prévision pour la prochaine année scolaire est de 740 élèves. 
 
 

Inauguration  
L’inauguration officielle de l’école a eu lieu le 14 décembre 2021 à la  
bibliothèque de l’école. Plusieurs ont été conviés à l’évènement. Il y  
avait entre autres Madame France Bélisle, mairesse de Gatineau;  
Monsieur Mathieu Lacombe, ministre de la famille et responsable de  
l’Outaouais; Monsieur André Fortin, Député de Pontiac; les membres  
du conseil d’établissement et des représentants du conseil étudiant.  
Certains membres des médias ont couvert l’inauguration. 
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Nom de l’école 

Les élèves et membre du personnel ont été invité à faire des propositions de noms pour l’école 
040. Un comité a été formé pour évaluer le choix des noms. Ce comité a choisi 5 noms qui ont 
ensuite été soumis à la Commission de toponymie du Québec afin de s’assurer qu’ils pouvaient 
être utilisés. Un sondage a été envoyer aux membres du personnel, les parents et les élèves 
afin de voter pour leur nom favori. Une pondération plus élevée a été donnée au vote des 
élèves car nous voulions que leur voix soit plus grande pour le choix du nom de leur école. 
L’École secondaire le la Nouvelle-Ère a remporté le plus de vote. Ce nom évoque le regard vers 
le futur et de l’espoir du changement postpandémique. Il fait aussi référence à l’adolescence 
qui est un passage obligatoire pour le développement de soi.  
 
 

Travaux du conseil 
 
Les points suivants ont été soit discutés, approuvés ou adoptés lors de nos rencontres du 
conseil : 
 

o Règles de régie interne 2021-2022 o Plans d’intervention des élèves 
o Communication école-parents o Code de vie de l’école 2021-2022 
o Nom de l’école o Maquette de cours 2022-2023 
o Mesures dédiées o Montant pour l’album des finissants 
o Budget de l’école 2022-2023 o Utilisation des locaux; été 2022 
o Projet de consultation-programmes 

pédagogiques particuliers 
o Frais exigés aux parents 2022-2023 

 
o Liste des cahiers d’activités 2022-2023 o Liste d’effets scolaires 2022-2023 
o Achat des agendas 2022-2023 o Campagnes de financement 
o Allocation des ressources complémentaires  

(psychologues, secrétaires, TES, etc.) 
 
 

Enjeux 
 
L’école fait face à certains enjeux depuis son ouverture. Il y a entre autres les délais de livraison 
du matériel en lien avec la pandémie. L’enjeu le plus difficile à contrer est le manque d’espace 
pour les plateaux sportifs. Certains locaux dédiés aux activités physiques, tel que la salle des 
miroirs, sont petits et peuvent difficilement accueillir un groupe de 30 élèves pour un cours. 
D’autres écoles ont des plateaux extérieurs de volleyball et de soccer. Notre école a 
malheureusement très peu d’espace physique extérieur pour l’aménagement. Les 
enseignants.es tentent de trouver des idées et font des partenariats afin d’offrir des lieux 
stimulants pour pratiquer l’activité physique.  
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Bons coups :  
 
Bien que cette première année d’ouverture fût un peu rocambolesque, l’équipe-école a trouvé 
du temps pour organiser une panoplie d’activités pour nos jeunes. Il est important de souligner 
ces bons coups : 
 

o Création de plusieurs équipes sportives parascolaires 
Nous avons eu plusieurs équipes sportives parascolaires qui ont été créées entre autres 
en volleyball, basketball, futsal et natation. L’équipe de natation a rayonné à la 
compétition régionale en gagnant 1 médaille de bronze, 5 médailles d’argent et 2 en or. 
Le nom de nos équipes sportives est « Les Éclairs ». 

 
o Secondaire en spectacle 

L’école a organisé un Secondaire en spectacle cette année. Un groupe de jeunes a fait la 
mise en scène de l’animation du spectacle. Il y a eu plusieurs artistes qui ont participé 
avec une belle variété de numéros. 2 jeunes de notre école se sont rendus en finale 
régionale au Cégep de l’Outaouais. Elles ont toutes deux gagné un camp de chanson; 1 à 
Accrochant et l’autre au Camp de chanson à Petite-Vallée. Une partie des jeunes est 
allée au grand rendez-vous Panquébecois à l’Assomption comme participants libres. 

 
o Gala Force Avenir 

L’équipe qui a fait l’animation de Secondaire en spectacle avec « L’Ère des Cowboys » a 
remporté la médaille d’argent au Gala Force Avenir. 

 
o Fillactive 

Tout au long de l’année, les filles de l’école ont eu la chance de participer à plusieurs 
activités sportives. Il y en avait pour tous les goûts : course à pied, musculation, 
volleyball. Les activités étaient parfois le matin avant les classes, le midi ou en fin de 
journée. En plus, plusieurs filles se sont rendues à Montréal pour la journée des 
Célébrations Fillactive. 

 
o Conseil étudiant 

Le conseil étudiant a travaillé fort pour préparer des activités pour les jeunes de l’école. 
Ils ont organisé des activités telles que des journées thématiques, des journées 
culturelles, des activités de St-Valentin, une semaine d’activités de Noël, la Kermess et 
des midis Just Dance et Karaoké (après le feu vert des mesures sanitaires !) 

 
o Club d’improvisation; Les Condiments 

Composé de seulement des jeunes de secondaire 1, le club d’improvisation a fait des 
matchs contre plusieurs écoles de la région et ont gagné beaucoup d’expérience au fil 
de l’année. Ils participeront au premier Festival Disc-o au Théatre de l’Île. 
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o Subvention de Loisir Outaouais pour un Club Plein-Ère 
Compte tenu des enjeux d’espace pour les cours d’éducation physique, nous avons 
soumis une demande de subvention pour l’achat d’équipement pour avoir un club plein 
air à l’école. Nous avons été retenu pour notre projet de « Club Plein-Ère ». Nous ferons 
l’achat de raquettes à neige et de matériel pour initier les jeunes aux activités 
extérieures à proximité de l’école. 

 
o Gala Méritas 

Plusieurs élèves sont en nominations dans plusieurs catégories tel que : meilleure 
moyenne générale, meilleure personnalité et leadership, meilleure amélioration et 
persévérance, athlètes des équipes sportives et implication culturelle. Félicitations à 
tous. 

 
o Activités entrepreneuriales étudiantes 

Dans le cadre de divers projets entrepreneuriaux les jeunes on fait la vente de friandises 
glacées et ont construit un bac à jardin et le décor de Secondaire en spectacle. 
 

o Poussins 
Une enseignante a réalisé un projet de faire éclore des poussins. Les jeunes ont eu la 
chance de s’impliquer et de les voir de l’incubateur jusqu’à l’âge de quelques semaines 
où ils sont allés dans des familles. Chaque poussin a été nommé avec un nom original ! 

 
o Journal étudiant 

Le journal de l’école L’Équinoxe a publié quelques éditions pendant l’année. Les jeunes 
ont traité de divers sujets dans leurs articles, dont la pénurie d’enseignants, une 
entrevue avec un enseignant, Secondaire en spectacle et les vacances. 

 
o Radio Étudiante 

Des élèves ont la chance de réaliser des émissions en collaboration avec les animateurs 
de Radio-Jeunesse et le Disc-o. 
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Remerciements 
 
Je tiens à remercier l’équipe du Conseil d’établissement pour leur apport et implication pour le 
bien-être de nos jeunes. 
 
Un immense merci à la Direction et à toute l’équipe école pour tout votre travail et votre 
dévouement. Vous en avez fait des heures afin de vous assurer que tout roule rondement pour 
nos jeunes et pour leur préparer des activités stimulantes. Grâce à vous, ils ont eu la chance 
d’avoir une merveilleuse première année dans leur nouvelle école.  
 
Merci pour tout! 
 
 
En conclusion 
 
Ce fût une année avec plusieurs défis et qui a demandé beaucoup  
de résilience. Après les défis de l’ouverture de l’école et une  
pandémie de plus de 2 ans, mon souhait pour l’année scolaire  
2022-2023 est une année avec plus de stabilité et de normalité.  
 
Je souhaite des belles vacances très méritées à tous.  
 
 
 
 
 
 
__________________________    _________________________ 
     Audrey Proulx, Présidente     Danièle Bolduc, Directrice 
 
 
 
  
 
 


